

LES CANADIENS DE L'OUEST

JOSEPH LAROCQUE

1

Joseph LaRocque est né à l'Assomption, le 20 septembre 1786, d'une très respectable famille. Son père était le Sieur François Antoine LaRocque, un citoyen fort estimé, et sa mère avait pour nom Dame Angélique Leroux.

L'ainé de la famille était feu M. François LaRocque, père de notre concitoyen, M. Alfred LaRocque, et aïeul de M. LaRocque, chevalier de Pie IX, l'un des héros de la bataille de Mentana.

M. François Antoine LaRocque est le premier canadien qui, de concert avec M. Bernard, ait établi une maison canadienne d'importation à Montréal, et avant de se livrer à ce négoce, il partit en 1801, avec son jeune frère Joseph, à peine âgé de quatorze ans, pour aller faire la traite des pelleteries dans l'Ouest, au service de la Compagnie du Nord-Ouest.

Cette puissante compagnie commerciale était alors à l'apogée de sa prospérité et elle faisait une concurrence redoutable à la Compagnie de la Baie d'Hudson. Ses traitants choisis avec beaucoup de soin étaient tous bien trempés, d'une grande expérience dans le trafic des pelleteries et d'une audace admirable. En peu de temps, ils avaient devancé les employés de la Compagnie rivale et